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26 августа традиционная августовская конференция работников образования дала
старт новому учебному году. 
Зал полон. Разделить с педагогами радость события, пожелать им новых свершений
пришли первые лица г.о. Жигулёвск и Ставропольского района, представители
областного министерства образования и науки.
Большой интерес вызвал специально подготовленный к этому событию фильм о главных
событиях в сфере образования региона. Лейтмотив его - опережать время, стремиться к
мировому уровню, повышать репутацию самарских учебных заведений. И это нам по
плечу. Видеоматериалы рассказали о самых ярких событиях в учреждениях образования
Центрального округа. Победители областных олимпиад, конкурсов, смотров,
научно-практических конференций, фестивалей, соревнований, и, конечно, их
наставники - лауреаты всевозможных премий. Коллеги с радостью узнавали их лица. За
короткое время на экране промелькнули результаты огромного труда.
Растить одарённость - этот тезис стал главным в докладе А.Н. Двирника -руководителя
Центрального управления Минобразования. Подготовка компетентных специалистов
даст возможность региону развить высоко продвинутые технологичные производства.   
Докладчик отметил, что в округе предпринимаются конкретные шаги по улучшению
условий получения образования: капитально отремонтированы восемь
общеобразовательных школ, продолжается ремонт в школе №8.
В этом году 90% выпускников, в том числе 68% медалистов, выбрали вузы Самарской
области. Есть положительные сдвиги в итоговой аттестации. С ЕГЭ 
по русскому языку справились все, и почти каждый третий - с высоким результатом.
Средняя оценка по математике базового уровня 4,4, что выше областного.  Математику
профильного (повышенной сложности) уровня выбрали 68% ребят. В округе выросло
число 90-100 балльников. Подтвердили высокий уровень знаний медалисты: из 18
человек почти все получили на едином госэкзамене высокий результат, некоторые сразу
по двум-трём предметам.  
Но ряд проблем пока не нашли своего решения. Совершенно недопустимы провалы на
экзаменах по выбору, где, казалось бы, ученик уверен в своих знаниях. На экзаменах по
обществознанию, биологии, химии, истории не преодолели минимального порога до от 5
до 13,5% выпускников. Это следствие необъективного выставления оценок
учителями-предметниками, ведь у ребят в аттестатах по этим предметам стоят «4» и
«5».    
Похожая картина и в 9-х классах. Причины этой ситуации должны быть тщательно
проанализированы.
В прошлом году впервые в начальных классах проведены всероссийские проверочные
работы по русскому языку, математике и окружающему миру. Наши четвероклассники на
высоте: с заданиями справились от 95 до 99,6 % ребят, среди них 27 человек решили
задачи повышенного уровня!
Старение кадров особо заметно среди педагогов по химии и биологии, русскому языку и
литературе, много вакансий в начальной школе, а также по таким предметам, как
математика, физика, русский язык и литература, английский. И несмотря на то, что за
последние годы с 32 выпускниками вузов заключены договоры, а правительство
оказывает финансовую поддержку молодым специалистам, улучшить кадровую
ситуацию пока не удаётся. 
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Уделено большое внимание работе учреждений дополнительного образования, их роли
в развитии индивидуальных способностей воспитанников. В образовательном округе
создано 523 объединения, доступных в том числе и детям с ограниченными
возможностями. Особенно актуальны кружки научно-технического творчества. Но их
сегодня в образовательном округе всего 15%, что явно недостаточно.
В школах № 10 и16, на станции юных техников успешно развивается такое направление
технического творчества, как робототехника. Ребята десятой школы - участники
школьной Лиги РОСНАНО, снова участвовали в летней школе «Наноград», были
приглашены на международный форум. В итоге 22  призёра! Команда жигулёвской
школы № 10 была признана сильнейшей на окружном фестивале и успешно защитила
честь города на областной олимпиаде робототехники в университете им. Академика С.П.
Королёва. Успешно работает в этом направлении и школа №16. Здесь также в
подведомственных детских садах создана инновационная площадка, где малыши делают
свой первый шаг навстречу науке и технике. 
Такая системная работа с самого раннего возраста помогает популяризации
инженерно-технических профессий.
На конференции поднята тема приобщения детей к физкультуре и спорту.
Неоднократно возвращался докладчик к проблеме индивидуальной работы с
одарёнными детьми. Работа с сильными даёт свои плоды: Центральное управление на
четвёртом месте в губернии по результативности в региональном туре предметных
олимпиад, где из 68 наших участников 11 заняли призовые места.
В прошлом году в округе увеличилось число победителей не только региональных, но и
всероссийских и международных конкурсов. Этому взлёту способствовала немалая
материальная поддержка победителей и призёров, их наставников, оказываемая
губернатором. Сегодня главное - вести этих ребят до окончания школы.
Много добрых слов прозвучало на «августовке» в адрес   
педагогов дошкольного образования. Фестиваль педагогических идей «Дошкольное
образование. Опыт и перспективы» востребован  уже не только в регионе - к нам едут
за опытом из Татарии, Белоруссии, Казахстана.  Доступен электронный сборник
материалов фестиваля.
Интерес вызвало выступление в прениях С.Ю. Сорокиной, зам. директора жигулёвского
колледжа, познакомившей с новым направлением в работе - дуальным обучением.
Набранные колледжем в этом году группы студентов, выбравших профессию
воспитателя дошкольных учреждений, будут учиться педагогическим премудростям не
только в колледже, но и непосредственно в детском саду, с которым заключён договор.
Е.Г Реброва, председатель жигулёвской городской организации профсоюза работников
образования, снова обратилась к достижениям коллег, многочисленным
профессиональным конкурсам, в которых наши учителя и воспитатели неизменно
активны и успешны. И конечно, заметную роль в своей речи профсоюзный лидер отвела
защите прав педагогов, их социальных гарантиях, созданию безопасных и комфортных
условий труда.
Заключительная часть конференции традиционно была посвящена молодым
специалистам. Под аплодисменты зала на сцену поднялись 16 юных учителей,
смущенных и растроганных. Вот они - новое поколение педагогов, решивших посвятить
жизнь детям. Среди них - учителя начальных классов, физкультуры, изобразительного
искусства, русского языка. Они пополнили коллективы школ № 3, 7, 8 и 10.
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Их сердечно напутствовал П.Г. Валюс, председатель межмуниципального
общественного совета, он пожелал им стать для ребят друзьями, которым прежде всего
верят.
Как всегда, наполненной цветами, добрыми словами и улыбками оказалась церемония
награждения. Более 20 педагогов отмечены государственными наградами, Почётными
грамотами и благодарственными письмами Министерства образования и науки
Самарской области. 
 Глава Жигулёвска В.Я. Классен в заключительном слове поздравил всех со  стартом в
новый учебный год и выразил уверенность, что глубокий аналитический материал,
прозвучавший на конференции, будет предметом обсуждения в коллективах. Он вручил
нескольким учителям медали за достойный труд.
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